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du diagnostic de mes collègues de Berlin ; mais, d'autre part, je n'ai
jamais compris pour quels motifs politiques on a cru nécessaire de
donner connaissance au public de ce diagnostic. Etant donnée l'expé-
rience de ce Mackenzie, on ne saurait admettre qu'il ait douté de
l'exactitude de ce diagnostic. S'il s'est donné l'air d'en douter, il peut
avoir agi sous une pression exercée d'en haut, ou sous l'inspiration
d'un sentiment d'humanité.

" Je connais ces situations-là par ma propre expérience ; on ne
veut pas désavouer les collègues, et pourtant on ne veut pas avouer
au malade que son mal est incurable, car le doute portant sur l'infailli-
bilité du diagnostic des médecins est presque le seul moyen d'espoir
des malades incurables. le nnsonge, dans ce cas là, devient un fait
commandé par la ;morale. C'est à ce point de vue évidemment qu'il
faut se placer pour juger toute la conduite de Mackenzie ; il a fait,
comme homme et comme médecin, ce qu'il était encore possible de
faire après que le mot malheureux de " cancer " eut été prononcé.

" Voilà à peu près comment j'ai exprimé, à diverses reprises, mon
sentiment sur le procédé de Mackenzie. Je vous prie de considérer
ma lettre comme une communication privée, du moins jusqu'à l'heure
où la triste catastrophe se sera produite à Berlin. "

Nous recommandons cette leçon de déontologie aux méditations
des chirurgiens de Berlin, qui ont tant malmené MM. Mackenzie et
Howell.

-Le Dr Herman Knapp a été appointé professeur des maladies des
yeux au Collège des Médecins et Chirurgiens de New-York. Le Dr
Knapp succède au Dr C. R. Agnew, décédé.

-Notre confrère et ami, M. le Dr Chrétien, s'embarquera au Havre
le 5 septembre prochain pour revenir au Canada.

Le Dr Chrétien est à Paris depuis un an où il s'est occupé de l'étu-
de des maladies des yeux, sous la direction de MM. les professeurs
Panas, Abadie et de Wecker, dont il eut l'honneur d'être le chef de
clinique.

-Le professeur Thomas More Madden, président de la section d'obs-
tétrique au congrès de l'Association Médicale Anglaise a dit, au cours
de son adresse : " Je considère le traitement des fibrômes utérins par
l'électricité comme une des méthodes les plus fécondes. Elle ne m'a
pas encore donné de cures complètes, mais ce que j'ai pu observer
donne beaucoup à espérer. Si les résultats rapportés par Apostoli
sont confirmés par d'autres, nous pouvons nous féliciter de pouvoir
entrevoir la possibilité d'un traitement curatif des tumeurs utérines."

-Pendant l'exposition universelle de Paris en 1889 il y aura de nom-
breux congrès scientifiques internationaux, tels que :
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